



Javier Adonay Cabrera Bonilla

Sergio Jiménez Ruiz

Cuadros sinópticos

PASIÓN POR EDUCAR

Antropología médica

1°

“B”

Comitán de Domínguez Chiapas a 18 de noviembre del 2022:

ANTROPOLOGIA MEDICA I

Sistemas de simbolos y
Significados

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz
JAVIER

En los últimos veinte años, la obesidad se ha convertido en el problema nutricional de mayor prevalencia en el mundo. particularmente en su forma abdominal, es un factor creciente de morbimortalidad y también, el principal factor concurrente en diversas patologías como la diabetes tipo 2, ciertas dislipidemias, la hipertensión y otros trastornos. Esto determina que el adecuado tratamiento de la obesidad y principalmente su prevención constituyan uno de los principales desafíos que enfrenta la salud pública en nuestro país. Los individuos con exceso de peso se benefician con la introducción de cambios en el estilo de vida, particularmente en la alimentación y en la actividad física. Aun cambios moderados de peso resultan significativamente favorables. El primer paso para iniciar el tratamiento es la evaluación del paciente a través de la cual se establecerá el grado de obesidad y el nivel de riesgo que permitirá luego instaurar el tratamiento. Es muy importante identificar los distintos factores que ayudan a sostener el sobrepeso o la obesidad. cada individuo tiene una historia familiar, social y cultural psicológica y factores genéticos el objetivo de la evaluación es obtener una evaluación amplia de la historia del peso y descubrir los patrones de ingesta; entender los hábitos de la actividad física; evaluar el estilo de vida

ANTROPOLOGIA MEDICA I

Modelo medico hegemónico
REPRODUCCIÓN TÉCNICA Y CULTURAL

JAVIER

Desde la década de los sesenta y en particular desde los setenta, se desarrolla una crítica constante a la biomedicina. Se señala que la organización de la medicina alopática y sobre todo ciertas características, tienen consecuencias negativas en diferentes aspectos que van desde la propia salud del sujeto, hasta su incidencia en la economía política pasando por la medicalización de cada vez más aspectos de la vida cotidiana (desde el parto hasta la forma de morir). Dichas críticas refieren a la práctica biomédica desarrollada no sólo en los países capitalistas de mayor nivel de desarrollo, sino también respecto de los países del socialismo real y de los países capitalistas caracterizados por el dominio de las condiciones de la pobreza, incluida la pobreza extrema. Las críticas fueron y son formuladas por un amplio espectro de actores y sectores sociales. Científicos sociales, médicos salvatistas miembros de grupos étnicos, corrientes pertenecientes al campo feminista, al campo lesbico y homosexual, al campo de la salud mental. Sectores de usuarios de los servicios de salud cuestionan diferentes aspectos del ejercicio médico actual. Dichas críticas no son unívocas. Dado que mientras unos grupos subrayan el efecto negativo de las

ANTROPOLOGÍA MÉDICA I

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz
JAVIER

Medicina tradicional

La medicina tradicional mexicana es un mosaico de piezas procedentes de culturas diferentes que han determinado históricamente en el desarrollo de la cultura nacional. La cultura de México actual proviene del sincretismo que se produjo entre las culturas prehispánicas y las españolas fusionadas desde finales del siglo XVI. El nacimiento de la medicina tradicional mexicana es posterior al mestizaje, tras la compleja cosmovisión del mundo indígena que permitía determinar la causalidad natural o divina de la enfermedad así como para decidir los recursos terapéuticos y las prácticas curativas. A pesar de que los colonizadores veían este tipo de concepción como un obstáculo para la evangelización y que las concepciones mágicas eran una preocupación principal para los frailes evangelizadores.

De ahí se hizo una relación de la medicina indígena con la occidental, donde solo se reconocía la utilidad empírica de los recursos empleados para las prácticas curativas mientras que la concepción de rituales indígenas en torno a ellas se intentaron marginar, sin embargo la medicina tradicional no penetró con la misma intensidad en todos los grupos indígenas, persistiendo de esta forma un conjunto de prácticas curativas indígenas donde los rituales adquieren relevancia.

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz
JAVIER

ANTROPOLOGIA MEDICA I

Medicina tradicional versus medicina científica

La medicina tradicional es el conjunto de practicas, creencias y conocimientos sanitarios basados en el uso de recursos naturales (plantas, animales o minerales), terapias espirituales y tecnicas manuales que buscan mantener la salud individual y comunitaria.

La medicina científica (tambien conocida como alopatica u occidental) es la medicina convencional, considerada oficial en nuestro sistema de salud, para ambas son practicas aparentemente irreconciliables que se encuentran en las antipodas del ejercicio medico. Ademas de esa supuesta dicotomia o contradiccion se desenvuelven en una convivencia carente de horizontalidad y de respeto entre ellas. se deja de lado y se menosprecia el valor de la practica de la medicina tradicional por la naturaleza empirica que lo caracteriza o por lo tradicional de sus dimensiones magica-religiosa en la que esta parcialmente basada. El Escepticismo debiene muchas veces en el desprecio y la marginacion de estas practicas. Asimismo, al ser la medicina científica considerada legalmente como un sistema oficial de detencion en salud en nuestro pais, algunos paises algunos personas la imparten con cierto paternalismo y prejuicios a las personas relacionadas con la medicina tra-

Referencia bibliográfica:

Villalonga lucia (2000) Tratamiento abordaje nutricional. Revista del hospital italiano.

Méndez E. L. (1998). Modelo medico Hegemónico. Reproducción técnica y cultural medica
trué Pág. 17-21

D.R. silva Jiménez A.A. (2007) órgano de difusión del órgano de difusión del centro
colaborador en materia de calidad y seguridad del paciente. conamed.

Elías R.P. Delgado D.F.(2012) carta al editor medicina tradicional mexicana ¿somos tan
diferentes? Carta medica peruana Pag62_63